

Le Courrier de Tourgéville



N°52 - janvier 2022

Informations pratiques

MAIRIE DE TOURGÉVILLE

Internet : <http://www.tourgeville.fr>

Mail : mairie@tourgeville.fr

Tél. : 02 31 87 95 10

HORAIRES D'OUVERTURE

-Lundi 10h-12h & 14h-17h

-Mardi 10h-12h & 14h-17h

-Mercredi *fermé*

-Jeudi 10h-12h & 14h-17h

-Vendredi 10h-12h & 14h-17h

ou autre horaire sur rendez-vous

« PANNEAUPOCKET » POUR ÊTRE CONNECTÉ AVEC SA MAIRIE

TOURGÉVILLE est maintenant connecté avec ses administrés par l'intermédiaire d'une application pour téléphone, smartphone, tablette ou ordinateur.

Il suffit de télécharger l'appli PANNEAUPOCKET pour recevoir les informations et alertes de votre mairie...

DÉCHÈTERIES - RAMASSAGE DES ORDURES MÉNAGÈRES – TRI SELECTIF

Les horaires d'ouverture des déchèteries, le planning de ramassage des ordures ménagères et des sacs jaunes ainsi que l'emplacement des points d'apport du tri sélectif sont à disposition sur le site internet de notre communauté de communes Cœur Côte Fleurie.

Vous trouverez joint à cette édition le calendrier de collecte 2022 pour notre commune.

Nous vous rappelons que l'accès aux déchèteries avec la carte est gratuit pour les particuliers. Une redevance spécifique s'applique aux professionnels.

Pour obtenir une carte d'accès, il faut se rendre au Centre de Collecte, Chemin du Roy 14800 TOUQUES (à côté de Mr Bricolage) avec les documents suivants : justificatif de domicile, pièce d'identité et fiche de renseignements.

BORNE DE RECHARGE ÉLECTRIQUE POUR VÉHICULES

En partenariat avec le SDEC (Syndicat Départemental d'Énergies du Calvados) une borne de recharge des voitures électriques et hybrides rechargeables est maintenant installée quartier de la plage, avenue de la terrasse, près des parkings et cabines.

Elle sera fonctionnelle à partir du 1^{er} trimestre 2022.

Cette infrastructure de recharge accélérée comprendra une borne tri-standard pour deux véhicules. La puissance maximum de la borne sera de 100 kW, ce qui est très puissant pour une borne publique.



SOMMAIRE DU NUMÉRO 52

Page 1 : Informations pratiques – Panneaupocket - Informations sur les déchèteries

Page 2 : La lettre du Maire

Page 3 : Démarches d'urbanisme 100% en ligne

Page 4 : Aire de jeux à la plage – Arrivée d'un Garde-Champêtre

Page 5 : Visite de notre député Christophe Blanchet – Bac à marée – Prix de Tourgéville

Page 6 : Recensement à Tourgéville

Page 7 & 8 : Le Père Noël à l'école

Page 9 : Duathlon de Tourgéville – Deux départs en retraite

Page 10 : Journée Nationale de prévention de la noyade – Infos école de Tourgéville

Page 11 : Marathon InDeauville : zone de ravitaillement à Tourgéville

Page 12 : Cérémonie de notre libération le 23 août 1944 – Cérémonie du 8 mai 1945

Page 13 : Cérémonies du 11 novembre 1918

Page 14 : Gestion des déchets au cimetière – Extension du Columbarium

Page 15 : Centres de vaccination éphémère – Colis de Noël des aînés

En ce début d'année 2022, au nom de la municipalité de Tourgéville, permettez-moi de vous adresser à toutes et à tous, mes meilleurs vœux de bonheur, réussite et santé.

Depuis notre dernière édition les principaux évènements ont été :

- l'installation d'une aire de jeux pour les enfants à la plage,
- divers travaux de réfection de voirie (chemin du quai au coq, chemin de la forge du Breuil).
- la gestion par nos services administratifs de la prise de rendez-vous pour la vaccination covid, soit au centre de vaccination de Deauville, soit pour les trois centres éphémères réservés aux Tourgévilais et qui ont permis de vacciner chaque fois plus de 60 Tourgévilais de plus de 65 ans.
- l'installation d'un nouveau fauteuil à la plage et d'un banc au carrefour du solier. Ces deux sièges ont été peints et décorés par les élèves de l'école.
- La mise en service de caméras sur la digue promenade.

Un soin tout particulier a été apporté aux aînés de Tourgéville avec qui nous avons essayé de maintenir un lien étroit tout au long de l'année pour les différentes sessions de vaccination. Nous avons aussi dû annuler la journée balade et le goûter. Aussi comme l'an dernier nous avons distribué un colis de fin d'année amélioré.

Pour l'année 2022 les grands projets ou évènements pour la commune sont :

- l'agrandissement et la rénovation thermique de la Mairie (nouvelle salle de conseil et bureaux supplémentaires). Ce gros chantier sera financé en partie par une subvention de l'État obtenue dans le cadre du plan de relance, et le reste par autofinancement.
- la réfection de la route de Villers (RD513), avec des plateaux ralentisseurs et des passages protégés aux principaux carrefours ainsi que reprofilage de certains trottoirs.
- l'installation de caméras supplémentaires dès que la fibre optique le permettra.
- La mise en place de la dématérialisation des actes d'urbanisme. Chaque pétitionnaire pourra déposer ses demandes dématérialisées sur l'espace numérique de la commune.

L'année 2022 sera aussi l'année du recensement des habitants de Tourgéville.

Il débutera le jeudi 20 janvier pour se terminer le samedi 19 février.

Il est important et obligatoire, et détermine le niveau des recettes de la commune en provenance de l'Etat.

Merci à chacun de réserver le meilleur accueil à nos cinq agents recenseurs.

Pour terminer, j'espère que les événements pandémiques de ces derniers mois ne seront bientôt qu'un lointain souvenir, en attendant je vous réitère ainsi qu'à vos proches, une bonne année 2022 pleine d'espoir.

Qu'elle vous comble de bonheur, de prospérité, et vous garde en parfaite santé.

Bonne lecture

Michel CHEVALLIER, Maire

A partir de janvier 2022, les démarches administratives d'urbanisme (permis de construire, déclarations préalables, certificat d'urbanisme ...) se feront par internet : c'est la dématérialisation des ADS (Autorisation du Droit des Sols).

C'est un nouveau service en ligne pour vos démarches d'urbanisme !

C'est la possibilité de déposer votre demande d'autorisation d'urbanisme de manière dématérialisée !

À compter du 1er janvier 2022, toutes les communes de la Communauté de Communes Cœur Côte Fleurie seront en mesure de recevoir au format électronique les demandes d'urbanisme et d'en faire leur instruction de manière dématérialisée.

Ce nouveau service concerne les demandes de permis de construire, permis d'aménager, permis de démolir, déclaration préalable et certificat d'urbanisme ainsi que les DIA (déclaration d'intention d'aliéner).

Le dépôt et l'instruction en ligne de toutes les demandes d'autorisation d'urbanisme répond aux enjeux de simplification et de modernisation des services publics, à l'heure où une grande majorité de services sont accessibles en ligne.

Il s'inscrit pleinement dans la démarche Action publique 2022, qui vise à améliorer la qualité des services publics et à moderniser l'action publique, tout en maîtrisant les dépenses et en optimisant les moyens.

Le dépôt en ligne, c'est :

- Un service accessible à tout moment (24h/24 et 7j/7) et où que vous soyez, dans une démarche simplifiée ;
- Une démarche plus économique et un gain de temps : plus besoin de vous déplacer en mairie pour déposer votre dossier ou envoyer vos demandes en courrier recommandé ;
- Une démarche plus écologique, grâce à des dossiers numériques qui ne nécessitent plus d'être imprimés en de multiples exemplaires ;
- Plus de transparence sur le traitement de vos demandes, grâce à un circuit entièrement dématérialisé avec tous les acteurs de l'instruction, et des échanges facilités jusqu'à la décision de l'administration.

Pour effectuer vos démarches en ligne : <https://urbanisme.coeurcote fleurie.org/guichet-unique/>

AUTORISATIONS D'URBANISME
100% en ligne

PERMIS DE CONSTRUIRE
DECLARATION PREALABLE
CERTIFICAT D'URBANISME, ETC

**FAITES DESORMAIS
VOS DEMARCHES
D'URBANISME EN LIGNE
SUR LE TERRITOIRE
DE COEUR CÔTE FLEURIE**

RENDEZ-VOUS SUR :
[HTTPS://URBANISME.COEURCOTEFLEURIE.ORG/
GUICHET-UNIQUE/](https://urbanisme.coeurcote fleurie.org/guichet-unique/)

coeurcote fleurie.org

f in

Bénéville-sur-Mer | Biorville-sur-Mer | Deauville | Saint-Arnoult
Saint-Gabriel-des-Bois | Saint-Pierre-Aziif | Touques | Tourgéville
Trouville-sur-Mer | Vauville | Villiers-sur-Mer | Villerotte

cœur côte fleurie
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

AIRE DE JEUX À LA PLAGE

La commune a mis en service cet été, près de l'Office de Tourisme et du poste de secours, une aire de jeux pour les jeunes enfants. Les bancs en place permettent aux parents de surveiller leurs enfants. Cette aire de jeux attendue depuis longtemps est aujourd'hui très fréquentée. Amusez-vous bien les enfants et profitez de cet espace de jeux !



ARRIVÉE D'UN GARDE CHAMPÊTRE

Notre commune ainsi que celle de Bénerville sur Mer ont eu le plaisir d'accueillir un nouvel agent Bertrand LE GUÉ, « garde champêtre chef ».

Il assure sur nos deux communes des missions de police rurale.

D'une manière générale, le garde champêtre est chargé de constater, sur le territoire pour lequel il est assermenté, les contraventions aux règlements et arrêtés de police municipale.

Le garde champêtre est ainsi habilité à relever l'identité des contrevenants, à verbaliser les infractions au code de la route, à accéder au fichier national des immatriculations (SIV) et au Système National des Permis de Conduire (SNPC).

Il est chargé de certaines fonctions de police judiciaire, et est aussi habilité à rechercher et constater les infractions qui relèvent du code de l'environnement.

Il a une tâche importante avec les dépôts sauvages d'ordures ménagères et encombrants qui sont trop fréquents sur notre commune!!!



VISITE DE NOTRE DÉPUTÉ CHRISTOPHE BLANCHET

Le 4 août, notre député Christophe Blanchet a fait une halte à Tourgéville dans le cadre de son périple "La Circo' à vélo!". Des Tourgévilais, des conseillers municipaux, des adjoints et le Maire ont pu échanger de manière très conviviale. Merci Monsieur le Député de votre visite constructive.



Monsieur Le Député (à droite) devant la mairie

Réunion à la mairie

BAC À MARÉE

Un bac à marée a été installé cet été à l'angle de la digue promenade Louis Delamare et la rue de la mer. Ce bac est un point de collecte des déchets maritimes que vous pouvez rencontrer lors de vos balades à la plage sur le sable.

Cordages, sacs, bouteilles, emballages et débris, la plupart du temps en plastique, sont ramenés et échoués sur la plage par la marée. Vous pouvez rapporter tous ces déchets d'origine humaine dans ce bac. Un panneau explicatif indique ce que l'on peut y mettre (verres, plastiques, ferraille, pneus, emballages et cordages).

La récolte manuelle a l'avantage de pouvoir être sélective, aussi il est important de ne ramasser que les déchets d'origine humaine. La « laisse de mer » doit être conservée sur place. Cette bande d'algues, de coquillages et autres débris naturels déposés sur la plage par la marée, sert d'abri, de nourriture ou de support de ponte à de nombreuses espèces marines ou terrestres.



PRIX DE TOURGÉVILLE

Le Prix de Tourgéville à l'hippodrome de Clairefontaine a eu lieu lundi 23 août.

Le vainqueur de ce Quinté était Dexter portant le n°2 et monté par Théo Chevillard.

Michel Chevallier, Maire de Tourgéville, a remis les cadeaux au vainqueur de la course en présence de François Grandcollot, Président de la Société des courses de l'hippodrome de Clairefontaine.

Merci au public venu admirer les courses dans cet hippodrome magnifique !!!!



RECENSEMENT À TOURGÉVILLE

Cinq agents recenseurs vont collecter les informations pour la commune de Tourgéville, ils doivent compter d'une part les logements et d'autre part les habitants.

Tous les types de logements sont recensés : résidences principales, secondaires, logements occasionnels et vacants



À partir du 20 janvier :

1 - les agents recenseurs vont déposer dans les boîtes aux lettres des maisons individuelles, les consignes et codes pour que chacun puisse se recenser sur internet.

En ce qui concerne les appartements, la notice et les codes d'accès seront remis en main propre.

Compte-tenu des conditions sanitaires nous vous invitons à privilégier le mode de recensement par vous-même sur le site internet : www.le-recensement-et-moi.fr.

2 - En l'absence de réponse de votre part ou si vous n'avez pas reçu ou rempli ce document, l'agent recenseur entrera en contact avec vous pour vous expliquer le mode de recensement par internet ou vous remettre les bulletins papier à remplir. Il sera équipé d'un masque et appliquera strictement les gestes barrière. Nous vous invitons à faire de même. L'agent viendra ensuite récupérer les documents quelques jours plus tard à un moment convenu avec vous.



5 agents recenseurs entourant notre Maire

En cas de difficulté, l'agent recenseur peut vous assister.

Vous pouvez aussi adresser ou déposer les documents remplis par courrier à la mairie, 40 rue de l'église 14800 Tourgéville ou nous téléphoner au 02 31 87 95 10 si vous n'avez pas eu de contact avec l'agent recenseur.

Nous comptons sur votre collaboration et nous vous remercions par avance.

LE PÈRE NOËL EST VENU À L'ÉCOLE

Le Père Noël a fait sa tournée de distribution des cadeaux classe par classe au cours de l'après-midi de ce jeudi 16 décembre. Après les cours, la fête de fin d'année a pu commencer. Une estrade sous le préau pour les artistes et des tentes dans la cour pour les parents, avaient été montées par nos services techniques.

Les enfants de l'école ont présenté un spectacle très applaudi par l'assistance.

Parmi les spectateurs il y avait bien sûr le Père Noël !!

Un petit marché de Noël avait été organisé en amont du spectacle par les parents d'élèves où l'on pouvait acheter les réalisations des enfants. Ce moment festif a été très apprécié en cette période troublée de Noël, tout cela dans le respect des contraintes sanitaires, par tous les enfants et parents.



Un public nombreux pour applaudir les enfants



Une équipe de parents d'élèves à la vente



les enfants sur scène



les grands dansent



les petits dansent



DUATHLON DE TOURGÉVILLE

Dimanche 17 octobre, le vélo-club de Trouville Deauville a organisé son duathlon sur la commune de Tourgéville. Cyclistes, coureurs à pied, triathlètes, hommes, femmes, jeunes, licenciés ou non-licenciés ont participé à cette épreuve sportive amicale.

Cette compétition comprend 5,8 km à pied suivi de 40 km à vélo pour finir avec 2,2 km à pied.

Le départ pour les jeunes a été donné dès 13h30 avec 12 coureurs au départ : Victoire d'Ethan MOUSSAY (ES Caen). Mathéo LERAY (local) prend la 5^{ème} place.

Le départ pour les 78 coureurs adultes a été donné par Noël BOUVIER (maire-adjoint) à 15h30, sous un beau soleil d'automne.

La victoire est revenue à Victor BLIN devant l'équipe Jérôme LAUNAY/Dylan GERARD. La 1^{ère} femme a été Marie FRONTY et le 1^{er} coureur du VCTD Mathieu BONTEMPS.

Cette belle journée sportive s'est terminée par la cérémonie protocolaire en présence de Noël BOUVIER et Monique DUVAL qui représentaient la municipalité. Les lauréats sont repartis avec des lots, des fleurs et des coupes.

Merci à Monique DUVAL, pour l'accueil sur sa propriété, à Noël BOUVIER, présent depuis la première organisation, au garde champêtre pour son soutien, aux services techniques de la ville de Trouville pour le prêt du matériel, et à tous les bénévoles qui ont œuvré pour cette manifestation.



Rendez-vous est donné le 16 octobre 2022 pour la prochaine édition.



La course des jeunes



Les coureurs adultes au départ, face au podium

DEUX DÉPARTS EN RETRAITE

Geneviève GUELLE adjointe administrative et Jean Marc VANGEON membre de la Police Municipale ont fait valoir leur droit à la retraite au 30 juin 2021.

Un sympathique pot de départ, en partenariat avec la commune de Bénerville sur Mer pour M. VANGEON qui travaillait pour les deux communes, s'est déroulé à la Vieille Chaumière de Tourgéville avec cadeaux et bouquets de fleurs pour les heureux retraités, avant le champagne et les petits fours.

Bonne retraite à eux !!!



Geneviève Guelle (à gauche), et Jean-Marc Vangeon entourant Michel Chevallier

JOURNÉE PREVENTION DE LA NOYADE

Samedi 3 juillet, une journée Nationale de Prévention de la Noyade a été organisée sur la plage de Tourgéville à côté du poste de secours, avec l'Association "Aqua d'Oville".

Cette association deauvillaise propose des activités en extérieur (marche aquatique), tout en favorisant des activités de bien être, des séances aquagym dynamiques aussi bien en piscine couverte qu'en extérieur (milieux naturels).

Aqua d'Ôville peut organiser des événements, ou des manifestations aquagym en son et lumières. Elle est située rue des Courts Verts, porte 8499, à Deauville.

Au programme de la journée tourgévilaise, il y avait des ateliers, des animations pour sensibiliser le public aux gestes de prévention de noyade.



INFOS ÉCOLE DE TOURGÉVILLE

L'année scolaire s'est terminée en juin 2021 par la remise des prix. A cette occasion, les enfants ont été fiers de montrer leurs réalisations de peinture et décoration d'un fauteuil actuellement installé sur la promenade Louis Delamare à la plage et d'un banc installé au carrefour de la Croix Solier (photo de couverture).



Banc décoré par la classe des grands



Fauteuil décoré par la classe des petits



Pour ce qui concerne l'année scolaire en cours 2021/2022, troublée par les contraintes sanitaires, tout se déroule normalement et aucun cas de Covid n'a été signalé en 2021.

Les élèves des deux classes ont pu utiliser les nouvelles tablettes mises en service dans le cadre de l'« Espace Numérique de Travail ». Cette nouvelle méthode de travail sur tablette rencontre un grand succès!

MARATHON InDEAUVILLE : RAVITAILLEMENT À TOURGÉVILLE

Le Marathon International "InDeauville" 2021 avait une zone de ravitaillement à Tourgéville, où les coureurs étaient accueillis par une équipe bien dynamique avec beaucoup de monde pour les encourager.

Ce ravitaillement était situé, au 11^{ème} km du semi-marathon et aux 11^{ème} & 32^{ème} km du marathon.

Environ 5 000 coureurs sont passés par ce point de ravitaillement. Bravo aux bénévoles, aux organisateurs et surtout aux coureurs !!! Rendez-vous pour la prochaine édition le 20 novembre 2022.



L'équipe de bénévoles : Bravo !



Ravitaillement en action



La foule des coureurs au poste de ravitaillement



Dans la bonne humeur...



Plus d'informations, photos et résultats sur <https://www.marathondeauville.fr>

CÉRÉMONIE DE LA LIBÉRATION

La Commune de Tourgéville célébrait lundi 23 août sa libération par la brigade Piron en 1944. La cérémonie a eu lieu en présence d'une délégation belge de cette brigade. Étaient également présents des Anciens Combattants avec les porte-drapeaux, avec l'amicale participation des Amis du Mont Canisy.

Voici un reportage photographique de cette commémoration où un public nombreux était présent.



CÉRÉMONIE DU 8 MAI 1945

La commémoration de l'armistice du 8 mai 1945 s'est tenue au monument aux morts de Tourgéville, en comité restreint à cause des règles sanitaires, avec le Président des Anciens Combattants Victor Béhuët, le maître de cérémonie, Laurent Poelaert et les porte-drapeaux de l'Amicale des anciens combattants. Merci à eux de leur présence.



CÉRÉMONIES DU 11 NOVEMBRE 1918

Une première cérémonie s'est déroulée au monument aux morts de Tourgéville en présence de notre conseillère départementale Audrey Gadenne, de notre député Christophe Blanchet, des élus de Tourgéville et des communes voisines, des anciens combattants avec les porte-drapeaux et un public nombreux.

Belle cérémonie qui a permis de perpétuer le devoir de mémoire !!



Une deuxième cérémonie, en commun avec la commune de Deauville, s'est déroulée au cimetière militaire britannique de Tourgéville sur le Mont Canisy où sont enterrés des soldats du Commonwealth de la guerre de 14/18.



Dépôt de gerbes par Philippe Augier, Maire de Deauville et Michel Chevallier, Maire de Tourgéville



GESTION DU CIMETIÈRE

La gestion des déchets du cimetière posait quelques problèmes, notamment avec le tri sélectif obligatoire. Tous les déchets partaient dans les poubelles noires (plastique, fleurs séchées, terre des pots...) pour aller à l'incinération.

Comme de nombreuses communes nous avons mis en place le tri sélectif pour améliorer la valorisation avec

- un **bac en bois** destiné à tout ce qui est compostable (fleurs, plantes et terre des pots),
- un **bac jaune** destiné aux pots en plastiques et emballages papiers et plastiques
- et un **bac noir** destiné aux autres déchets dont les fleurs en plastique, les plaques funéraires, les pots en terre et les mousses synthétiques qui ne sont pas recyclables.

Bien que les premiers résultats ne soient pas très satisfaisants nous ne désespérons pas d'arriver à diminuer les déchets destinés à l'incinération qui coutent très cher à la collectivité.



EXTENSION DU COLUMBARIUM

D'autre part, nous avons aussi installé deux colonnes de trois niches de columbarium en complément des quatre colonnes existantes qui sont déjà entièrement occupées.



Deux colonnes columbarium supplémentaires

CENTRE DE VACCINATION ÉPHÉMÈRE

Dès le printemps la Commune s'est préoccupée de la vaccination. Une demande a été faite aux services de la Préfecture pour obtenir un centre de vaccination éphémère pour les tourgévilais. Une équipe médicale de pompiers est intervenue le mercredi matin 7 avril pour une première vaccination dans l'école pour environ 60 Tourgévilais de plus de 65 ans avec la visite surprise du sous-Préfet Monsieur Lericollais.



1^{ère} séance avec le sous-préfet (à droite)

Une deuxième séance pour la 2^{ème} dose est intervenue le mercredi 12 mai avec la même équipe, pour les mêmes personnes.

L'évolution sanitaire nous a conduit à demander une troisième séance qui s'est déroulée le mercredi 17 novembre avec une unité mobile de la sécurité civile pour vacciner 76 personnes, en troisième dose des Tourgévilais de plus de 65 ans, mais aussi d'autres personnes via Doctolib pour le rattrapage en première et deuxième dose.

Les services administratifs de la commune ont aussi géré tout au long de l'année 2021 et aujourd'hui encore les prises de rendez-vous via Doctolib pour le centre de vaccination de Deauville.



2^{ème} séance : équipe de pompiers



3^{ème} séance : salle d'attente de vaccination

COLIS DE NOËL POUR NOS AÎNÉS

Cette année encore, les aînés de plus de 70 ans ont reçu un colis de Noël.

Par suite de l'annulation des différentes manifestations pour les aînés, la commune a amélioré le colis en ajoutant une bouteille de champagne pour égayer les fêtes de fin d'année.

Ainsi 124 colis simples et 56 doubles ont été distribués aux aînés par nos trois élus : Marie-Thérèse CERISIER, Monique DUVAL et Noël BOUVIER.

